Frau Bundesrätin Karin Keller-Sutter Eidgenössischen Justiz- und Polizeidepartement EJPD Bundeshaus West CH-3003 Bern

Per E-Mail an: vernehmlassungSBRE@sem.admin.ch

Bern, 23. April 2021

Verlängerung der Covid-19-Verordnung Asyl Stellungnahme des Schweizerischen Gemeindeverbands (SGV)

Sehr geehrte Frau Bundesrätin

Mit Schreiben vom 13. April 2021 haben Sie dem Schweizerischen Gemeindeverband (SGV) das oben erwähnte Geschäft zur Stellungnahme unterbreitet. Für die Gelegenheit, uns aus Sicht der rund 1600 dem SGV angeschlossenen Gemeinden äussern zu können, danken wir Ihnen.

Der Bundesrat hat am 1. April 2020 die Verordnung über Massnahmen im Asylbereich im Zusammenhang mit dem Coronavirus (Covid-19-Verordnung Asyl) verabschiedet, welche in einzelnen Punkten vom geltenden AsylG abweicht. Aufgrund der epidemiologischen Lage wurde diese Verordnung mehrfach verlängert und gilt aktuell bis zum 30. Juni 2021. Gemäss der Vorlage soll die Covid-19-Verordnung Asyl bis zum 31.12.2021 erneut verlängert werden, um eine lückenlose Gültigkeit der getroffenen Massnahmen im Asylbereich sicherzustellen. Materiell wird sie unverändert übernommen.

Gerne teilen wir Ihnen mit, dass wir die geplante Verlängerung der Covid-19-Verordnung Asyl unterstützen. Aufgrund der Coronakrise ist der Asylbereich weiterhin mit grossen Herausforderungen konfrontiert, vor allem was die Unterbringung von asylsuchenden Personen, die Durchführung der Asylverfahren sowie den Vollzug der Wegweisungen angeht. Die bisherigen Erfahrungen zeigen, dass die getroffenen Massnahmen im Asylbereich wirkungsvoll sind und sich bewährt haben. Die Verlängerung der Covid-19-Verordnung Asyl trägt dazu bei, dass die Massnahmen des Bundesrates bzw. die Empfehlungen des Bundesamtes zur Gesundheit zur Eindämmung des Coronavirus und zum Schutz der Gesundheit auch im Asylbereich weiterhin konsequent umgesetzt werden können.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse

Schweizerischer Gemeindeverband

Präsident

Direktor

Hannes Germann

Christoph Niederberger

Ständerat

Kopie an: Schweizerischer Städteverband, Bern